
 
 

 
 
 

 
 
 

 
miércoles 21 de septiembre de 2022 

Hora: 11:00 
 
Asistentes: 
 
- Adrián Pérez Carrero 
- Antonio García Vázquez 
- Davide Tumminelli 
- Diego Beltrán 
- Eduardo Marini 
- Eva María Mota Sánchez 
- Francisco José García Salas 
- Gabriele Vestri 
- Joaquín María González Álvarez 
- Marina Parra Ortiz 
- Martin Burgi 
 
Puntos del día: 
 

1. Presentación de nuevos miembros institucionales. Se comenta brevemente la 
incorporación de Eva María Mota en representación de Cosital. Además se 
indica que Jesús Jiménez, Director del Consejo Transparencia de Andalucía. 
brinda apoyo externo al Observatorio. 
 

2. Posible incorporación de nuevo miembro. Se nombran las posibles nuevas 
incorporaciones, entre ellas el Ayuntamiento de Santa Fe (Granada). 
 

3. Presentación del Plan Estratégico del Observatorio Sector Público e 
Inteligencia Artificial (2022-2024). Se identificaron seis fortalezas y seis 
debilidades. Por lo tanto, se proceden a leer las debilidades para poder 
mejorarlas. Entre ellas: falta de financiación, carencia de estructura 
investigadora, dificultad para crear sinergia, escaso posicionamiento en la red, 
inexistencia de actividad formativa. En este mismo momento, interviene Eva 
para comentar que dispone del Colegio de Interventores para ofrecer 
formadores y colaboración. 
 

4. Avances e información acerca de la labor que el Director del Observatorio está 
realizando en el seno del Comité de Expertos para la redacción de la Estrategia 
Andaluza de Inteligencia Artificial 2022-2025 de la Junta de Andalucía. 
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5. Presentación de la obra: ’’La disrupción tecnológica de la Administración 
Pública. Retos y desafíos de la Inteligencia Artificial’’. Editorial Thomson 
Reuters-Aranzadi. Se anuncia que ha salido el texto colectivo, recordando 
quién ha participado en el mismo. Se le da las gracias públicamente a los 
participantes. La obra es el resultado de la labor del Observatorio y de la II 
Jornada del mismo. Como dato se recuerda que se ha lanzado un 
requerimiento a todo el Observatorio indicando que se está creando una 
biblioteca específica dedicada a la IA en el Sector Público. 
 

6. Propuesta al Ayuntamiento de Jerez de la Frontera de un estudio titulado: 
‘’Análisis de las competencias digitales de la ciudadanía de Jerez de la Frontera 
en el actual escenario tecnológicamente disruptivo. Un estudio previo y 
adaptativo a la implantación y el uso de sistemas de inteligencia artificial y 
automatización de los procesos como garantía de la prestación proactiva de 
los servicios públicos‘’. Se le ha propuesto al Ayuntamiento de Jerez un análisis 
de las competencias digitales de la ciudadanía de esta ciudad. Propuesta de 
colaboración en la que se realizará un tejido ciudadano para saber cómo son 
estas competencias. 
 

7. Propuesta a EPICSA de un estudio y realización de la: ‘’Guía estratégica para la 
planificación de la transición digital en el sector público. Las entidades locales 
de la Provincia de Cádiz como modelo’’. Estudio para que las mismas entidades 
pudieran redactar su propia estrategia de IA. Ya que algunos ayuntamientos no 
saben como empezar, se propone esta guía. 
 

8. Proyecto de Investigación ‘’El sector público andaluz ante la implantación de 
sistemas de inteligencia artificial y automatización de la actividad 
administrativa. Especial énfasis en las entidades locales de la provincia de 
Cádiz’’. Se disponen las razones de la imposibilidad de presentar proyectos de 
investigación a nivel estatal y andaluz, por lo que se ha vuelto a presentar un 
proyecto a nivel de la Universidad de Cádiz. 
 

9. Presentación de la acción titulada: ‘’ La enseñanza del Derecho Administrativo 
ante los nuevos paradigmas tecnológicos. Adaptación de la malla curricular a 
los escenarios jurídicos tecnológicamente disruptivos‘’. Se dispone de una 
pequeña financiación para acercar a los alumnos hacia procesos de 
automatización y sobre inteligencia artificial. La financiación se destinará a 
seminarios, formación etc., siendo invitados los participantes del Observatorio 
a participar en estas actividades. 
 

10. Avances en la creación del Aula Universitaria UCA-IBM. Se explican el proyecto 
y las intenciones de IBM de aportar profesionales, material didáctico, etc. 
 

11. Próximas actividades de OspIA. Se invita a los participantes a que propongan 
todo lo que tengan en mente. 
 

12. Ruegos y preguntas. 
 



Antonio García propone encargarse del hosting para la web. Además, asegura que a 
EPICSA le interesaría tener en cuenta el acompañamiento a los trabajos de fin de grado 
máster y asignarle algún colaborador de la misma empresa para aportar a los mismos. 
 
Joaquín María interviene para decir que le interesaría colaborar para apoyar en 
trabajos o actividades que formen parte de la Universidad de Cádiz. 
 
Eva María Mota interviene para decir que en el mes de enero Cosital participará en un 
Congreso y puede dar a conocer el Observatorio a nivel nacional ofreciendo una mesa. 
 
Francisco José García Salas señala que es se puede estudiar la posibilidad que la 
entidad que represente colabore económicamente con alguna actividad del 
Observatorio.   
 
Martín Burgi interviene para felicitar el orden y la presentación de la reunión. 
 
Sin más asuntos que tratar se termina dando las gracias a los participantes con la foto 
final, finalizando la reunión a las 11:50 h. 
 
 

Fdo. Gabriele Vestri 
(fecha firma electrónica)  
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